

I – Principes :

- 1/ Les parcelles sont parcourues en marquage tous les 6-8 ans suivant le potentiel des stations. Moins les potentiels de production sont bons plus le délai entre 2 passages est élevé.
- 2/ Le prélèvement est dans l'ensemble égal à la production sauf dans les parcelles à fort volume où le prélèvement est supérieur à la production.
- 3/ La vente de bois est opportuniste en fonction des marchés, des essences représentées, les bois sont vendus sur pied ou abattus débardés, triés par essence.
- 4/ Le marquage favorise les essences minoritaires en station en tenant compte des changements climatiques constatés.
- 5/ Il existe des résineux (Pins) qui sont dans leur climax et qui sont favorisés.
- 6/ Au vu de la variabilité importante des sols (des stations forestières), le travail de marquage doit être minutieux pour favoriser à bon escient les essences en station.
- 7/ Des plantations d'enrichissement sont faites sur des surfaces de 5 000 m² à 2 hectares environ.

II – Commentaires :

- 1/ La surdensité des cervidés diminue la diversité des essences et menace la gestion durable.
- 2/ Les attributions du plan de chasse ne sont pas faites de façon objective car le périmètre important avec la forêt domaniale ne permet pas des réunions de la commission sereines et objectives.
- 3/ Les travaux sont faits par des entrepreneurs.
- 4/ Le bois de chauffage est vendu aux particuliers.
- 5/ Des travaux d'aménagement de place de dépôt et des pistes forestières sont mis en œuvre régulièrement.
- 6/ La pollution par le prunus sérotina est en cours et nécessite des travaux coûteux pour l'éliminer.
- 7/ Il reste des bois mitraillés de la guerre 14/18 qui diminuent fortement la valeur des gros bois restants.

III – Le Hêtre :

Rappel : *Le Hêtre a besoin de 800 mm d'eau/an au moins et il ne tombe que 600 – 650 mm d'eau/an en moyenne dans la région.*

Essence principale de la propriété, se régénère facilement en éliminant les autres essences.

Les travaux sylvicoles ont pour objectif de l'éliminer au profit des autres essences minoritaires en station et de favoriser là où il peut survivre malgré la diminution de la pluviométrie et de journées de brouillard.

Objectif : Nous recherchons à obtenir rapidement des billes de 60 cm et + de diamètre, de 6 mètres de haut, au moins, sans défauts et blanc de cœur.

Le Hêtre supporte bien le défouillage, la taille, l'élagage et a de bonnes qualités technologiques pour le meuble.

Le marché du Hêtre depuis plus de 10 ans est catastrophique et n'est pas rentable à produire dans les conditions économiques actuelles.

IV – Conclusion personnelle :

Le Hêtre est un bel arbre caractéristique de notre région dont dans les années 80, on annonçait la disparition avant 2000 après la sécheresse de 1976 et les attaques entomologiques et pathologiques qu'il subissait !!

Aujourd'hui les futurologues nous disent la même chose !!!

Il faut raison garder !!!

Cultivé de façon dynamique sur les sols à bon potentiel (plus de 60% de la région) il a toute sa place MAIS par contre le prix de son bois est un vrai problème qui n'encourage pas à lui donner toute sa place.

Il est donc urgent et indispensable que les consommateurs que nous sommes tous réclamions du Hêtre en bois massif dans leurs achats.